

Einladung

Fachtag „Männer in Kitas Göttingen“

Zum 10-jährigen Jubiläum des Arbeitskreises „Männer in Kitas Göttingen“

Ein Verbund verschiedener Träger hat den Arbeitskreis „Männer in Kitas Göttingen“ 2014 gegründet, um Männer in ihrer Arbeit der frühkindlichen Erziehung und Bildung zu stärken. Über die Jahre ist ein offenes Netzwerk von Männern entstanden, die in einer Krippe, Kita, der Ganztagsbetreuung von Grundschulen oder in einem Hort arbeiten und sich, begleitet von einem professionellen Moderator, zu unterschiedlichen Themen austauschen und weiterbilden.

Dieses Jubiläum nehmen wir zum Anlass, um auf die Veränderungen des immer noch weiblich geprägten Arbeitsfeldes Kita zu schauen und anschließend den Blick geschlechterpolitisch auf das Thema „Männer und Care-Arbeit“ zu weiten.

Der Fachtag richtet sich an Vertreter*innen von Kitaträgern, fachlich und politisch Verantwortliche, an Pädagog*innen in Ausbildung und Beruf sowie an alle anderen Interessierten.

Wann?

Mittwoch, 23.10.2024 |
13:30 Uhr bis ca. 17:00 Uhr

Wo?

Ratssaal des Neuen Rathauses
Göttingen
Hiroshimaplatz 1-4
37083 Göttingen



Träger des Arbeitskreises ist die Stadt Göttingen mit dem Fachbereich Jugend und dem Gleichstellungsbüro sowie der Verein Niedersächsischer Bildungsinitiativen e.V. (VNB), der Kinderhaus e.V., die AWO und der Evangelische Kinder-Tagesstätten-Verband.

Ablauf

13:30 Ankommen

14:00 Begrüßung durch Oberbürgermeisterin Petra Broistedt

Vorträge

- Prof. Dr. Tim Rohrman
(Studiengangleiter für Kindheitspädagogik an der HAWK Hildesheim, arbeitet seit 1995 zum Thema Männer in Kitas)

Vielfältige Kita-Teams - und was Männer dazu beitragen können

Es ist zunehmend selbstverständlich, dass in Kitas auch männliche Fachkräfte arbeiten. Braucht es da noch Projekte zu mehr Männern in Kitas? Tim Rohrman gibt einen Überblick über die Entwicklungen der letzten zwanzig Jahre, wirft einen Blick über den Tellerrand auf die Situation in anderen Ländern und fragt danach, welche Bedeutung Arbeitskreise für männliche Fachkräfte heute für die Weiterentwicklung von Vielfalt haben können.

- Dr. Marc Gärtner
(Sozial- und Kulturwissenschaftler, arbeitet als Experte für internationale Gleichstellungspolitik beim Bundesforum Männer in Berlin)

Mehr Care-Arbeit im Männerleben – bringt das was?

Nie wurde mehr über Care-Arbeit diskutiert als seit der Pandemie, als sie plötzlich als „systemrelevant“ erkannt wurde. Dennoch leidet sie unter einem unguuten Image, häufig widrigen Bedingungen – und einem geringen Männeranteil. Was macht Care-Arbeit aus? Welche Bemühungen gibt es, den Männeranteil zu erhöhen? Mit welchen Argumenten wird dies versucht und mit welchen Effekten? Der Blick über den deutschen Tellerrand soll helfen, das Konzept der „caring masculinities“ besser zu verstehen.

Abschlussworte

Anschl. Get together mit Imbiss und Fotoaktion

ca. 17:00 Veranstaltungsende

Anmeldung

Eine Anmeldung ist ab sofort hier möglich.

(Anmeldefrist ist der 15.10.2024)

Kosten

Teilnahmebeitrag: 30,- EUR

Kostenfrei für
Selbstzahler*innen (wie
Schüler*innen, Studierende,
Ehrenamtliche)

Kontakt

Dr. Volker Weiß

Tel.: 0551 50 76 46 – 16

volker.weiss@vnb.de